
 A.S. 2023-2024  

VERBALE N° 5 DEL COLLEGIO DEI DOCENTI DELL’ISTITUTO COMPRENSIVO “don A. 
TONIATTI” DI FOSSALTA DI PORTOGRUARO 

Venerdì 1 marzo 2024 alle ore 16.30 presso l’auditorium della sede centrale si riunisce 
il Collegio dei docenti unificato dell’I.C. “don A. Toniatti” per discutere il seguente 
ordine del giorno: 

1) lettura e approvazione verbali sedute precedenti; 
2) comunicazioni in merito al dimensionamento scolastico per l’a.s. 

2024/2025; 
3) adozione nuovi modelli per la certificazione delle competenze; 
4) delibera di adesione ai progetti PNRR: 

- competenze STEM e multilinguistiche nelle scuole statali (D.M. 65/2023) 
M4C1I3.1-2023-1143 

- formazione del personale scolastico per la transizione digitale nelle 
scuole statali (D.M. 66/2023) M4C1I2.1-2023-1222; 

5) comunicazione dati iscrizioni a.s. 2024/2025: 
6) varie ed eventuali. 

 
Presiede la seduta la Dirigente reggente prof.ssa Paola De Tata, funge da 
segretaria verbalizzante la prof.ssa Debora Cervesato. 

 

Prima di iniziare la discussione, la Dirigente chiede al Collegio di integrare  

l’O.d.g. aggiungendo un punto:  

- Rettifica progetto “Insieme nello sport” già inserito nell’aggiornamento 
del PTOF 2022-2025. 
Il Collegio approva all’unanimità l’inserimento del nuovo punto all’O.d.g., 
che diventa il punto n. 6. 
 
1) Vengono approvati all’unanimità i verbali delle sedute precedenti già 

in visione nel sito. 
2) La Dirigente ripercorre brevemente l’iter normativo che ha portato il 

nostro istituto all’accorpamento con l’I.C. “D. Bertolini” di 
Portogruaro, in base a quanto stabilito dal Piano di dimensionamento 
della rete scolastica, precisando come la legislazione scolastica sia 
oggi di competenza del MIUR e delle Amministrazioni regionali, ma 
non degli Uffici scolastici regionali. 



Con la Finanziaria del 2023, la legge sul Dimensionamento è stata 
ritoccata, prevedendo che in tutto il territorio nazionale le istituzioni 
scolastiche dovranno essere diminuite di 760 unità, 32 in meno nella 
sola nostra regione, dove nell’a.s. 2024-2025 passeranno da 592 a 
560. 
Come stabilito dalla più recente  legge sul Dimensionamento, (legge 
29 dicembre 2022, n. 197), il 31/07/2023 con delibera n.953, la 
Regione Veneto ha pubblicato le “Linee guida per il dimensionamento 
della rete scolastica e la programmazione dell’offerta formativa 
a.s.2024/2025”, in base a cui la procedura di valutazione delle 
operazioni di dimensionamento prevedeva il coinvolgimento del 
Presidente della Città Metropolitana, dei Sindaci dei comuni ricadenti 
negli ambiti territoriali scolastici di riferimento e di un delegato del 
Direttore dell’USRV”. 
Le Amministrazioni comunali di Fossalta di Portogruaro e di Teglio 
Veneto non hanno dato seguitole Linee guida e non si sono espresse 
in materia entro il 28/10/2023, così come previsto dalle Linee stesse. 
Successivamente, con il Decreto Milleproroghe del 30 dicembre 2023, 
le Regioni, per il solo anno scolastico 2024/2025, hanno ottenuto la 
facoltà di ridurre del 2,5% le istituzioni scolastiche da accorpare. 
In base a questa possibilità di deroga, le Amministrazioni di Fossalta e 
di Teglio Veneto, la Dirigente scolastica e la Presidente del Consiglio 
di Istituto hanno avviato una serie di colloqui con la Regione Veneto 
per cercare di rinviare l’accorpamento del nostro Istituto, ma la 
Regione non ha modificato la propria delibera. 
In base al medesimo Decreto Milleproroghe è previsto che alle 
istituzioni scolastiche che non hanno esercitato “la facoltà di attivare 
un ulteriore numero di autonomie fino al 2,5% sono messe a 
disposizione le risorse conseguentemente non utilizzate per avere 
posizioni di esonero o di semiesonero”. I criteri e le modalità con cui 
attuare quanto indicato non sono stati però ancora resi noti e 
dovrebbero essere stabiliti da uno specifico Decreto del MIUR e del 
MEF. 

3) In merito ai nuovi modelli ministeriali che vanno adottati per la 
Certificazione delle competenze a partire dall’a.s. in corso, la 
Dirigente invita i docenti a studiarli e a discuterli nei prossimi 
Dipartimenti disciplinari. 



4) Lo scorso anno scolastico abbiamo aderito ai progetti PNRR per i 
nuovi ambienti di apprendimento, ora il MIUR, informa la Ds, ha 
erogato nuovi fondi per la formazione dei docenti e per l’innovazione 
della didattica. Per l’adesione a questi progetti è necessario acquisire 
formale delibera. Il Collegio approva all’unanimità l’adesione ai 
progetti:  
 Competenze STEM e multilinguistiche nelle scuole statali (D.M. 

65/2023) M4C1I3.1-2023-1143 
 Formazione del personale scolastico per la transizione digitale 

nelle scuole statali (D.M. 66/2023) M4C1I2.1-2023-1222. 
5) La Dirigente rende noti i dati delle iscrizioni, soddisfacenti soprattutto 

per la scuola secondaria, anche se i numeri non ci avrebbero garantito 
di mantenere l’autonomia anche con la vecchia normativa. 

6) La Dirigente, su proposta della referente del plesso Marzotto 
insegnante L. D’Angelo, chiede al Collegio di rettificare il progetto 
“Insieme per lo sport”, integrandolo con le attività di pattinaggio, 
basket e tennis tavolo proposte dalla associazione PGS “Albatros” e 
rivolte alle classi prime, seconde e terze del plesso di Villanova, 
attività che verranno svolte durante l’ora di motoria. 
Il Collegio approva la modifica al POF annuale all’unanimità. 

7) La Ds fa alcune considerazioni in merito all’insegnamento 
dell’Educazione civica, che ricorda essere trasversale e che richiede 
una valutazione capace di riflettere anche i comportamenti e gli 
atteggiamenti degli alunni. 
Sottolinea poi come nella Scuola Secondaria sia centrale il ruolo del 
coordinatore di classe soprattutto al momento della valutazione, in 
cui assume anche il ruolo di coordinatore per l’Educazione civica. 
La Dirigente, a seguito di alcune rimostranze pervenute da parte di 
qualche genitore, ricorda ai docenti che quanto viene discusso in 
Consiglio di classe è segreto d’ufficio (ex L241/90). 
Infine, precisa che con il nuovo contratto, in vigore dal 19/01/2024 la 
partecipazione dei docenti ai GLO sarà computata all’interno delle 
quaranta ore dedicate ai consigli di classe, interclasse, intersezione. 
Terminata la discussione alle ore 17.40, la Dirigente dichiara chiusa la 
seduta. 
 

            La segretaria                                                                         La Dirigente 

                 prof.ssa Debora Cervesato                                                 prof.ssa Paola De Tata                                                 


